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ATA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 
PAUTA: Problemas que os municípios da bacia do rio Tijucas estão sofrendo.  
 
DATA: 18/12/08, às 14:00 horas, na sede do Comitê, Rua José Manoel Reis, N°100, 
Sala113. 
 
DELIBERAÇÃO: No dia dezoito de dezembro de dois mil e oito, às quatorze horas na 
sede do Comitê, reuniram-se membros do Comitê para a exposição das atividades 
realizadas no ano que se passou e planejamento das atividades para o próximo ano. A 
reunião deu inicio com o presidente interino Djalma Silva Bittencourt comunicando que 
o presidente do Comitê, senhor Nei Simas Custodio afastou-se do mesmo por motivos de 
saúde, em conseqüência deste afastamento o vice-presidente Djalma Silva Bittencourt 
assume a presidência até a próxima eleição e o secretário Adalto Gomes assume a vice-
presidência. O Comitê do Rio Tijucas participou de alguns encontros neste ano, o 
primeiro foi um encontro em Lages onde vários Comitês se reunirão. Com este encontro 
os membros participantes puderam constatar que os Comitês ficaram mais fortes, 
conquistaram recursos para a manutenção de suas sedes, conseguiram reativar o Fórum 
de Comitês. Outro encontro foi em Timbó, onde os Comitês de bacia elaborarão uma 
MOÇÂO contra o Projeto de Lei nº254/2008, que será votada em março. Neste encontro 
discutiu-se também como é a relação do Comitê com os órgãos que liberam as obras no 
meio Ambiente, como por exemplo as PCHs, até onde o Comitê pode influenciar nas 
decisões tomadas. Uma das opções levantadas na reunião foi a capacitação dos Comitês, 
para que conheção a legislação que rege seus direito e deveres. Uma outra participação 
do Comitê  foi em um congresso no Chile através da representante Janaina Maia Santos 
que apresentou três  trabalhos que falavam sobre as oficinas de Sensibilização, outro 
sobre o Diagnóstico Participativo e um outro que apresentou as áreas de APP na Bacia 
Hidrográfica do Rio Tijucas. Nesse encontro ela pode conversar com varias pessoas de 
outros Comitês onde pode trocar experiências, um deles foi o de São Paulo onde 
podemos obter muitas informações. A ultima participação do Comitê foi em um 
encontro no Rio de Janeiro fomos representados pelo Adalto Gomes que participou de 
um curso sobre a Mineração, como e a Bárbara Meurer participou de um curso de 
Enquadramento de Rios. Além do conhecimento dos cursos os dois membros puderam 
trazer para o Comitê experiências de outros Comitês como, por exemplo, o do Rio de 
Janeiro, o de Itajaí, que com sua experiência nos informou que é muito importante que o 
Comitê esteja sempre junto de suas entidade e botar a sociedade para fiscalizar a pontos 
de poluição na bacia, no Ceará o monitoramento das águas é feito pela sociedade, através 
de questões culturais e questões do uso da água eles conseguiram envolver a cidade 
nessa tarefa. No fim desse encontro todos foram conhecer o sistema de tratamento de 
esgoto na Barra da Tijuca. Terminado todos os informes, O Senhor Djalma iniciou os 
planejamentos para o ano de 2009. O ano de 2009 no Comitê iniciara com a conclusão 
da prestação de conta do projeto anterior, daremos entrada na solicitação de um outro 
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recurso que já esta reservado para o Comitê, no valor de R$70.000,000. Estamos 
também entrando, junto a UNIVALI, com a documentação do termo de doação do 
patrimônio adquirido no projeto do Diagnóstico Participativo, onde todo o material será 
doado para a associação com a condição, que a associação repasse-o para a Agência de 
Águas assim que ela for constituída. Membros do Comitê constituíram uma associação 
que estará diretamente ligada ao próprio Comitê, realizando a capitação de recursos de 
uma forma mais direta. Só esta faltando declarar sua utilidade pública, que será 
vinculada ao Comitê, na Câmara de Vereadores. A Associação tem por objetivos 
prioritários, vincular membro que não podem participar do Comitê. Em segundo lugar 
pretende-se com a associação capitar recurso para o Comitê. Para que o Comitê seja 
mais fortalecido, além da fiel participação de seus membros, uma Universidade 
vinculada a ele o tornaria mais forte, foi uma das discussões desta reunião. Outro ponto 
levantado na reunião foi a estrema necessidade que o Comitê tem, de técnicos 
trabalhando para ele em tempo integral escrevendo projetos para a captação de recursos, 
e na construção do Plano de Bacia, o senhor Rui Antunes da SDS, sugere que seja criado 
uma Câmara Técnica responsável pela criação do projeto. Essa Câmara será constituída 
pelos seguintes membros: Djalma Silva Bittencourt, Terra Mater, Portobello, FAACI, 
SDS, UFSC e Águas de Itapema. Será encaminhado um convite ao Comitê do Cubatão 
Norte para que nos apresente como realizarão seu Plano de Bacias. Para que seja 
possível a contratação desses técnicos os membros que participaram da reunião 
sugeriram que fosse solicitado a todos os membros do comitê uma ajuda financeira para 
a construção deste projeto. Essas sugestões serão discutidas na próxima reunião da 
executiva. Nessa reunião algumas tarefas já foram definidas. Para a prestação de conta 
Alessandra dos Anjos Pereira, Djalma Bittencourt e Janaina Maia Santos ficaram 
responsável para a conclusão do mesmo no mês de Janeiro. Em fevereiro será entregue o 
projeto de Manutenção e Operacionalização do Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio 
Tijucas, elaborado pela Janaina Maia Santos. Revisão do Estatuto do Comitê que será de 
responsabilidade do Adalto Gomes e Alessandra dos Anjos Pereira. Encaminhamento 
dos documentos para tornar a Associação uma Utilidade Pública ficou de 
responsabilidade do Djalma Bittencourt e Adalto Gomes a ser realizado no mês de 
março. Ficou previamente marcado para 9 de março a primeira reunião da Câmara 
técnica, no dia 17 de março será realizada a reunião de todo o Comitê. Essas atividades 
podem sofrer alterações. Sem mais nada para o momento foi dada por encerada esta 
reunião. Próxima reunião dia 17 de março de 2009. 
 
 

Djalma Silva Bittencourt 
Presidente 


